



LA DIPUTADA de Morena, Patricia Armendariz, con indígenas de Chiapas en marzo pasado.

Estalla contra indígenas; exhiben audio

• Por Yulia Bonilla
yulia.bonilla@razon.com.mx

EN REDES SOCIALES fue difundido un audio en el que presuntamente se escucha a la diputada de Morena y empresaria Patricia Armendariz discutir e insultar a integrantes de una comunidad indígena.

En la grabación se le oye estar en una reunión con personas que reciben apoyos económicos, lo que sugiere que se trata de un encuentro con mayas de la Lacandona. Ahí, la chiapaneca les reclama a gritos recibir apoyos sin trabajar.

“¿Creen que van a seguir mamando del Gobierno? ¡No les van a dar nada! O me presentan programas de desarrollo para ustedes o se van a ir a la chin... Se los quiero dejar claro. Ya no quiero saber nada de ustedes”, exclamó la legisladora mientras se escuchaban golpes sobre una superficie.

EL DATO

EN 2022, la diputada federal Patricia Armendariz desató polémica al amenazar con impulsar una ley para evitar “prácticas periodísticas” en las que “se advierten conflictos” que enfrentan la libertad de expresión.

Más adelante se le escucha discutir con un hombre a quien le reclama por haberle pagado un abogado 15 mil pesos mensuales durante dos años para que atendiera su situación, sobre la que no ofrece más detalles.

Su interlocutor le cuestiona: “Yo te pido de favor, ¿te acuerdas de la reunión que tuvimos no sé qué año? Lo que de la comunidad sigue en pie de límite de territorio. Tú me prometiste: ‘sí vamos a México’ y ¿cuándo? Tú me dijiste: ‘vamos a ir a México y vamos a hablar con Obrador’.”

Tras múltiples insultos lanzados por la diputada, el hombre le pide no faltar al respeto.

Tras la difusión del material y las múltiples críticas en su contra, Armendariz respondió que el incidente ocurrió hace un año y en su momento se disculpó.

“En su momento, hace un año de este incidente, pedí disculpas. Pero mi lección fue no trabajar con comunidades que quedaron corrompidas exigiendo del gobierno apoyos sin trabajar (...) No es justificación mi falla de carácter, pero cuando una se compromete con los grupos más marginados y recibe, como es el caso, una actitud de ‘dame gobierno’ sólo por ser indígena o pobre y sin trabajar, realmente es muy frustrante. Aclaro que es excepción. Todas las comunidades ok”, expresó.

A PATRICIA ARMENDARIZ, de Morena, se le escucha reclamar por el apoyo económico que reciben sin trabajar; la legisladora pide comprensión en Twitter

“EN SU MOMENTO, hace un año de este incidente, pedí disculpas. Pero mi lección fue no trabajar con comunidades que quedaron corrompidas exigiendo del gobierno apoyos sin trabajar”

Patricia Armendariz
Legisladora de Morena